



Responsable CME : Alexandra DURY

Animateur, animatrices présents : Aimé VIAL - Isabelle CHOLAT - Cécile FOURT - Liliane BOURJAILLAT

Animatrices absentes ou excusées : Marie Christine GAUTIER - Virginie LAURENT MEYER - Aurélie MARMONIER

Les Conseillers Municipaux Enfants présents : ASTIER Lucas, BLANDIN Aëlys, BOUJA Maya, DEVINCK Hugo, GOMBEAU-TEILLON Lou-Ann, HOLVOET Adrien, LAZAMI Lina, MEUNIER Juliette, PERRIER Emma, REY Arthur, SINTUREL Margaux

Les Conseillers Municipaux Enfants absents ou excusés : PONTEAU Amaury

ORDRE DU JOUR :

- Rencontre avec Gilles FERRET, présentation et organisation des Resto du cœur
- Rencontre avec Lila, animatrice à l'Ehpad, mise en place d'activités avec les anciens

Début de réunion : à 17 h

Alexandra DURY a souhaité la bienvenue à tous les jeunes élus et fait l'appel.

Mr Gilles FERRET c'est présenté : il est animateur au Resto du Cœur de Morestel depuis 1 an environ.

Fondés par Coluche en 1985, les *Restos du Cœur* est une association de loi 1901, reconnue d'utilité publique, sous le nom officiel de « Les Restaurants du cœur »



LES RESTOS AUJOURD'HUI

En 2022-2023, ce sont 171 millions de repas qui ont été servis, contre 142 millions l'année précédente, du jamais vu ! 1,3 million de personnes ont également été accueillies, soit 200 000 personnes supplémentaires en 1 an.

L'aide alimentaire permet d'apporter une aide d'urgence mais représente surtout le point de contact privilégié pour favoriser l'inclusion sociale des plus démunis et les accompagner vers la réinsertion.

A Morestel, 30 bénévoles qui viennent en aide aux plus démunis :

- Aide alimentaire gratuite
- Aide vestimentaire : à disposition des vêtements, des chaussures ect....
- Des produits sont récoltés devant les grandes surfaces
- Des produits frais sont privilégiés et récupérés dans les supers marchés
- Des annexes à Montalieu : environ 40 personnes et 17 bénévoles, les Avenières : 20 personnes accueillies sur 40

Les restos du cœur de Morestel sont ouverts tous les lundis matin, des personnes de tout âge en bénéficient, plutôt des retraités, des personnes seules.

Nous n'avons pas d'hébergement ni de logement.

Certaines dorment dans la rue, dans leur voiture, à ces personnes nous donnons plutôt des boîtes de conserves.

Les personnes viennent chercher les marchandises et se font à manger.

Le rôle des bénévoles : c'est un travail non rémunéré, principalement des retraités qui ont le plus de temps.

1 repas sur 4 acheté par les restos du cœur, le reste : dons, stocks d'entreprise etc....

Le spectacle des enfoirés rapporte environ 2 100 000. €

Actuellement, le déficit est de 35 millions d'euros. Le coût des matières premières a explosé. Les locaux sont de plus en plus chers.

Les personnes pour en bénéficier, doivent faire un dossier : présenter des justificatifs de leurs charges, de leur revenu.

A la mairie, on accompagne les personnes à faire des dossiers afin d'obtenir certaines aides, des assistantes sociales sont également mises à disposition pour les conseillers.

Un logiciel détermine le reste à vivre et donne l'info si la personne peut ou pas bénéficier de cette aide.

Les documents remis sont vérifiés et contrôlés afin de s'assurer qu'ils ne sont pas falsifiés.

Une collecte par le biais de l'école a été proposée aux élus : alimentation, vêtements, produits d'hygiène

Les enfants du CME avec l'aide de leur famille pourront confectionner des gâteaux et les vendre.

Le local actuel a été mis à disposition par le département.

Alexandra DURY et Aimé VIAL ont rencontré les restos pour mettre en place la collecte dans les écoles qui aura lieu du 29 janvier au 02 février 2024.

Les enfants vont préparer des cartons ou sera déposée la collecte : couvertures, vêtements, produits alimentaires, produits d'hygiène, riz, pâtes, boîtes de conserve.

Le 19 février 2024, les enfants iront visiter les locaux accompagnés des animateurs, animatrices en 2 groupe : 1^{er} groupe 9h30-10h30 / 2^{ème} groupe : 10h30-11h30

Les 1, 2 et 3 mars 2024, la collecte nationale aura lieu dans les grandes surfaces.

Après les restos du cœur, place au projet : activité avec les aînés.



LILA, animatrice à l'EHPAD de Morestel.

Les personnes âgées dépendantes sont résidentes de l'EHPAD.

Les autres années, un loto, de la pétanque, du chant, de la poésie, des jeux de société ont été proposés aux résidents.

Les élus du CME ont proposé aussi la mise en place d'un potager.

LILA explique ce qui pourrait être mis en place cette année : visite de la ferme du Père Louis, un pique nique, un concours de pétanque.

Les élus ont retenu à l'unanimité un pique nique avec les résidents et un concours de pétanque le 15 mai 2024 à 11h15. En cas de mauvais temps, un loto sera mis place.

3 groupes seront formés.

Prochaines dates à retenir :

- 17 janvier 2024 : formation des animateurs et animatrices par les FRANCAS à 13h30
- 24 janvier 2024 : formation des jeunes élus par les FRANCAS de 13h30 à 16h30

(Penser à apporter vos affichettes pour les cartons de la collecte dans les écoles)

Fin de la réunion à 18 h30